

10 Port-Gentil

Environnement/Projet de réhabilitation du réseau de collecte et de drainage des eaux pluviales Présentation de l'étude d'impact environnemental et social

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil / Gabon

Dans le cadre du projet de réhabilitation du réseau de collecte et de drainage des eaux pluviales, une importante réunion des différents acteurs s'est tenue à l'hôtel de ville, jeudi dernier, afin d'informer les différents participants sur le rapport d'étude d'impact environnemental et social réalisé en amont.

L'HÔTEL de ville de la capitale économique a abrité, jeudi dernier, une réunion des acteurs concernés par le projet de réhabilitation du réseau de collecte et de drainage des eaux pluviales de la ville de Port-Gentil, afin de prendre connaissance des dernières conclusions de l'étude d'impact environnemental et social réalisée par le cabinet Egis Eau pour le compte du ministère des Infrastructures, de l'Habitat et de l'Aménage-



Bernard Apérano (lunettes) et Louis Léandre Ebobola Tsibah à l'ouverture des travaux.

ment du territoire. Cette séance de réflexion a permis d'édifier les participants sur les travaux préalables à entreprendre, avant que ne soit délivré par la direction générale de l'environnement et de la protection de la nature, le certificat de conformité qui ouvrira la voie au démarrage des travaux. Après l'ouverture de la séance par l'édile de la commune, Bernard Apérano, qui a rappelé tout

l'intérêt que le conseil municipal et surtout les populations de Port-Gentil portaient à l'aboutissement de ce projet, le chef de projet environnement du cabinet Egis Eau, Marta Lazarska, a longuement édifié l'assistance sur l'impact environnemental et social dont elle a mené l'étude, et qui s'avère positif pour les populations. En effet, cette étude révèle que l'impact de ce projet sera une meilleure protec-



Le chef de projet environnement du cabinet Egis Eau, Marta Lazarska lors de sa présentation.

tion contre les intempéries, car il améliorera les conditions de sécurité par la mise en place de garde-fous et de glissières de sécurité le long des canaux, améliorera les conditions de navigation sur le réseau, et réduira la pollution générée par ce même réseau. Toutefois, il comporte également quelques aspects négatifs qui apporteront une certaine gêne aux populations, notamment la destruction des constructions

situées dans la zone dudit projet, la perturbation du réseau routier, et autres nuisances liées au chantier. Nonobstant ces contraintes, Mme Lazarska a rassuré l'assistance sur leur durée non permanente, avant d'indiquer le plan élaboré à cet effet. Il résume l'ensemble des mesures d'atténuation dites "opérationnelle", qui définissent les modalités de mise en œuvre, les responsabilités de chacun, les

moyens de suivi et de surveillance, et le calendrier. Les débats qui s'en sont suivis se sont essentiellement focalisés sur les mesures d'accompagnement prévues vis à vis des populations, telles que le site de relogement, sa capacité d'accueil, les commodités (électricité, eau) ou encore le montant des indemnités, et d'éventuels moyens de minimiser le nombre de personnes impactées par ce programme. Des interrogations demeurent également sur la gestion des déchets générés par le projet. Les experts du ministère de la Forêt, de l'Environnement et de la Protection des ressources naturelles conduits par Louis Léandre Ebobola Tsibah, directeur général de l'environnement et de la protection de la nature, ont aussi relevé l'absence d'indicateurs dans le travail présenté ainsi que les coûts permettant d'évaluer la faisabilité du projet. C'est pourquoi, une autre réunion sera convoquée.

Un quartier dans la ville/Village des pêcheurs de Matanda Et si on changeait de décor

RAD
Port-Gentil/Gabon

LE village des pêcheurs de Matanda, dans le 4e arrondissement de Port-Gentil, est un ensemble de six quartiers. A son entrée, des Béninoises embarquent des cuvettes remplies de sardine fumée dans un taxi, prêtes à être écoulées dans les marchés de la commune.

A une dizaine de mètres, à notre gauche, une école privée, "La vision". Petite escale. L'établissement compte environ 200 élèves, du pré-primaire en cinquième année. Une cinquantaine d'apprenants en plus par rapport à l'année dernière. A l'école publique de Matanda, l'heure était, hier, à la remise des bulletins de notes. Moments de joie pour les admis, et de tristesse pour ceux qui redoublent. Dans le bassin pédagogique, la saison académique n'a pas été perturbée, sinon peu.

Nous poursuivons notre chemin. A l'intérieur des espèces de barrières



Photo : Julie Nguimbi

Les pêcheurs prêts à prendre le large.

construites négligemment à l'aide de tôles rouillées, se dégage l'odeur du poisson fumée accompagnée d'une épaisse couche de fumée.

Ce qui frappe l'œil du passant, ce sont l'insalubrité indescriptible, les constructions quelconques et ces pirogues au bord de la mer. Sous un hangar, un résident tresse son épervier, une genre de filet. Pour un résident gabonais, cet espace mérite mieux que ce décor honteux et dégradant qu'entretiennent les occupants, plus at-

tirés par l'appât du gain que son développement. KJ suggère la construction, ici, d'une cité constellée d'hôtels à plusieurs niveaux. Au bord de l'eau, les pêcheurs de nuit vident leurs pirogues bondées de poissons. On y trouve de toutes les tailles. Ce qui choque, c'est cette bassine remplie de tout petits poissons capturés à l'aide de filets hors normes. Pas de surveillance, du moins au moment où nous passions.

Pour mémoire, le 27 juillet de l'année dernière, une opération coup de poing menée dans ce village, avait permis d'interpeller 305 clandestins. Avec 222 ressortissants, les Béninois étaient les plus nombreux. Puis s'ajoutent les Maliens (16), les Nigériens (6), les Sénégalais (5), les Congolais de Brazzaville (4), etc. 34 Gabonais, en location, avaient été retrouvés également sur site. Les hommes étaient, en tout 146, les femmes 57 et les enfants 68. Ces derniers sont pour l'essentiel non scolarisés. Ceux de 10 à 12 ans accompagnent déjà leurs parents à la pêche en

haute mer. Une information qui avait scandalisé le

membre du gouvernement qu'accompagnait le gou-

verneur de l'Ogooué-Maritime, Martin Boguikouma.



Photo : Julie Nguimbi

Les cabris se délectent des tas d'immondices.

Organise l'évènement "OLITRAIN3-2015"

Venez maîtriser les indispensables du travail quotidien dans une série de Formations Bureautiques professionnelles.

PACK 1 : 5j
Windows 7/8
Word 2010/2013
Excel 2010/2013

PACK 2 : 5j
PowerPoint 2010/2013
Outlook 2010/2013
OneNote 2010/2013

PACK 3 : 2j
Internet
Android / iPhone

BOOSTEZ VOS COMPÉTENCES ET MAÎTRISEZ VOTRE OUTIL DE TRAVAIL

MANAGERS, CADRES, TECHNICIENS...
FORMATIONS INTER & INTRA ENTREPRISES

LIEU : LIBREVILLE

PÉRIODE : Août 2015

Les places étant limitées, contactez-nous rapidement pour un devis personnalisé :
Email : oliumacademy@oliugroup.com
Tél : +241 01 74 16 76 | 02 49 33 33